
Compte-rendu de la réunion sur les périmètres  
des écoles maternelles et primaires du 17/12/2012 

 
 

Objet : Réunion de réflexion sur les périmètres géographiques concernant les écoles Fleurance, 
Littré, Château d’Ancely, Gai Pinsons, Marcel Pagnol, Fontaine Bayonne, Peire Godolin, 
Fontaine Casselardit, Polygone, Toec, Patte d’Oie, Molière, Lamartine, Duportal et Lespinasse 
 
 
Participants 
Présents :  
Mairie : Gisèle Verniol et son équipe. 
Nombreux directeurs et représentants de parents du secteur dont : 
Eliane Cabos (directrice de l’élémentaire Gais-Pinsons) 
Vivane Caudevilla (Elue FCPE de l’élémentaire Gais-Pinsons) 
Camille Bernier Levalois (Elu APEI de la maternelle Fontaines-Casselardit) 
Christelle Edme (directrice de l’élémentaire Fontaines Bayonne) 
 
Absent : IEN 
 

La problématique générale est la suivante, le secteur a une démographie importante en 
croissance par rapport aux années précédentes notamment pour les naissances en 2010. Ce 
qui entraine une saturation prévisionnelle des écoles maternelles pour les petites sections. De 
même le nombre d’élèves en GS qui va alimenter les CPs est en phase de croissance. 

 A ce constat, il faut ajouter de nombreuses constructions en cours qui seront livrées 
l’année prochaine ou au plus tard en 2014, soient 280 logements sur le secteur de Fontaines-
Casselardit, 400 logements sur Polygone, 270 logements sur le TOEC et enfin 280 sur Patte 
d’Oie qui vont apporter de nouveaux élèves. 

Autre élément important à ajouter, il n’y a pas de nouvelle école en construction sur le 
secteur qui sera livrée pour l’année scolaire prochaine. Et la mairie n’a pas de terrain disponible 
pour de nouvelles écoles. Les deux seules prévues sont celles de la ZAC Ramassiers et de la 
Cartoucherie. 

 
Voici le tableau des naissances recensées sur notre quartier : 

Naissances par année 2009 2010 2011 
Fontaines Casselardit 58 78 86 
Patte d’Oie 82 89 108 
Polygone 97 104 77 

 
A partir de ces chiffres, l’estimation du nombre d’enfants par classe pour la maternelle 

Fontaines-Casselardit est de l’ordre de 31.44 pour l’année scolaire 2013-2014, en tenant 
compte des nouveaux arrivants et du départ des GS. Cela est énorme, et en plus la mairie aurait 
souhaité délester encore un autre secteur ou la surcharge par classe est encore pire. 

Nous nous y sommes opposé, ne voyant déjà pas comment régler le problème d’accueil 
de ces élèves en plus. Car si l’on ramène à la moyenne d’élèves par classe pour l’année en 
cours, nous sommes à 29. Autrement dit, cela voudrait dire 14 élèves supplémentaires sur 
l’école maternelle pour l’année prochaine. Sachant qu’en plus, ont été considérés hors-sujet de 
cette réunion, tout ce qui est nécessaire à l’accueil des enfants en maternelle soient les dortoirs 
et la cantine scolaire.  
 En revanche, la mairie a les moyens. Gisèle Verniol a dit « Pas de souci de budget pour 
l’école », cela impliquerait que quelles que soient les solutions adoptées par la mairie, elle 



mettrait le budget nécessaire pour leur réalisation. Malheureusement cela rentre en conflit avec 
les contraintes liées aux locaux des différentes écoles. 

Pour la primaire Gais-Pinsons, il faut faire un choix entre la CLIN et la création d’une 
classe supplémentaire. L’équipe pédagogique et les représentants des parents en place 
souhaitent privilégier la CLIN, car celle-ci est bien intégrée dans cette école. Elle permet à 
différentes familles de faire passer leur fratrie sur cette école au fil des années. En revanche, la 
mairie tranchera si selon son point de vue, il est plus prioritaire de créer une classe 
supplémentaire pour accueillir les enfants du quartier que de conserver la classe de CLIN au 
sein des Gais-Pinsons. Une autre solution serait d’agrandir le secteur géographique de 
Fontaines-Bayonne qui a souvent des problématiques de sous-effectif et par conséquent de 
menace de fermeture de classe pour décharger les Gais-Pinsons. Seulement Fontaines-
Bayonne n’a pas la légitimité de continuité pédagogique car elle ne fait pas partie d’un groupe 
scolaire, elle n’a pas de maternelle associée. 

Sinon, sans rentrer dans les détails de la réunion, la principale action de cette réunion a 
été de redessiner les périmètres géographiques liés aux écoles maternelles afin de pouvoir 
absorber l’effectif supplémentaire de la rentrée prochaine. La mairie n’a pas de solution pour le 
moment, il a même été évoqué par certaines associations la possibilité de mettre une classe de 
maternelle en primaire, la solution ayant déjà été mise en œuvre pour la cantine d’une 
maternelle qui était surchargée.  

Nous avons eu à peine le temps d’évoquer les problématiques de notre secteur, le 
périmètre géographique couvert par la réunion étant trop vaste. Nous vous tiendrons au courant 
des retours de la mairie sur ce dossier, sachant qu’une autre réunion devrait être organisée pour 
la restitution des solutions adoptées par la mairie pour la rentrée 2013-2014. 

 
Camille Bernier Levalois 
Président de l’APEI. 
 


